

PARTICIPACIÓN DEL CNEGSR GRUPO INTERSECTORIAL PARA EL IMPULSO DE LA PARTERÍA

El Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva (CNEGSR) ha formado parte del Grupo Intersectorial para el Impulso de la Partería en México (GIIP) desde el establecimiento del Grupo, el 21 de octubre de 2015. Fue formado para contribuir al fortalecimiento de los servicios de salud reproductiva, a través de la formación e incorporación de parteras profesionales (enfermeras obstétricas, enfermeras perinatales y parteras técnicas), y favorecer su vinculación con otros recursos humanos de la salud, para mejorar la calidad de los servicios y ampliar el acceso de las mujeres a los mismos.

El GIIP está integrado por el CNEGSR, la Dirección General de Calidad y Educación en Salud (DGCEs), el Comité Promotor por una Maternidad Segura en México (CPMS) que integra a 64 organizaciones de la sociedad civil; el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la Organización Panamericana de la Salud (OPS/OMS) y la Fundación MacArthur.

Los objetivos del GIIP a largo plazo son: Contribuir al acceso universal a servicios calificados de salud sexual, reproductiva, materna y neonatal (SSRMN), a través del fortalecimiento integral de los servicios de partería, desde un enfoque de derechos humanos, género e interculturalidad y Contribuir a la reducción de la morbilidad materna y perinatal, priorizando grupos de alta marginación y de riesgo, a través del fortalecimiento integral de los servicios de partería.

Los integrantes del GIIP, desde su inicio, se propusieron contribuir al fortalecimiento de:

- La ampliación y mejora de las opciones de formación de parteras;
- Aumentar la disponibilidad de los servicios de partería para la atención de la SSRMN;
- Fortalecer la oferta de servicios de calidad y promover la demanda calificada de los servicios de SSRMN;
- Impulsar mecanismos para el fortalecimiento y monitoreo de la calidad de los servicios de partería en los diferentes niveles de atención.

Estos propósitos han sido abordados desde la labor que realizan individualmente los integrantes del grupo. Las estrategias que se han planteado para cumplir con los propósitos mencionados han sido:

- Establecimiento de alianzas y movilización de recursos.
- Acompañamiento técnico y de abogacía a iniciativas en curso (federales y locales).
- Vinculación con iniciativas globales y/o regionales.
- Información y comunicación.
- Realización de proyectos específicos.